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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck und Ladebow

Sitzungstermin: Dienstag, 03.05.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr
Raum, Ort: Haus der Hoffnung, Thomas-Müntzer-Straße 2-4, 17493 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Bernd Lieschefsky

Mitglied
Heino Förste
Thorsten Reul
Dr. Christian Fischer
Jörg-Uwe Krüger
Dr. Chantal Rietz-Münzenberg

Abwesend

Mitglied
Christian Kruse abwesend
Gerd-Martin Rappen entschuldigt
Marén Zill entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
01.03.2022 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Auswertung der Haushaltsumfrage zur 
Nahversorgungssituation in Wieck und Ladebow 

6 Vorschlag für die Entsendung einer Vertreterin/eines 
Vertreters für die AG "Barrierefreie Stadt" 

7 Mitteilungen der Verwaltung 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

9 Beschlusskontrolle 

10 Information zum Ortsteilbudget:
Ausschluss von Doppelförderungen 

11 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

11.1 Geldzuwendung
Volkssolidarität Wieck 

OTB/07/0241

11.2 Bierbänke für den Heimatverein
Heimatverein Wieck e.V. 

OTB/07/0250

11.3 Waffeleisen für den Heimatverein
Heimatverein Wieck e.V. 

OTB/07/0251

11.4 Werkzeugkoffer Heimatverein
Heimatverein Wieck e.V. 

OTB/07/0252

11.5 Frühblüher für den Sonnengarten
Heino Förste 

OTB/07/0253

12 Beratung der Beschlussvorlagen 

12.1 Außerplanmäßige Auszahlung/Ausgabe für die 
Errichtung einer WC-Anlage in Eldena 

BV-V/07/0574
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13 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

14 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

6 von 9 Mitglieder der OTV anwesend, damit beschlussfähig

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Kein Änderungsbedarf

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
01.03.2022

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 0 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Eine Bürgerin schlug vor, dass, sofern sich PKW auf der Wiecker Klappbrücke 
befinden, Radfahrer absteigen sollten bzw, sich nicht an den Fahrzeugen 
vorbeidrängeln sollten.

5 Auswertung der Haushaltsumfrage zur 
Nahversorgungssituation in Wieck und Ladebow

- Die Auswertung erfolgt in den nächsten 14 Tagen.
- Die Öffentlichkeit wird in einer Veranstaltung voraussichtlich am 01.06.2022 

informiert.
- 558 Fragebögen wurden verteilt, 256 Fragebögen wurden beantwortet (46 

Prozent).
- Die Umfrage ergibt, generationsübergreifend, ein gutes Abbild von den 
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Wünschen und Meinungen der Einwohner*innen zu dem Thema.
Essenz daraus:
- Die Versorgungssituation in den beiden Ortsteilen ist befriedigend.
- Nur 1/4 der Befragten ist teilweise unzufrieden mit der Versorgungssituation 

(Ladebow etwas unzufriedener als Wiecker; Ü-64-Jährige etwas unzufriedener 
als Jüngere). 

- Bürger*innen haben ihre festen Anlaufstellen zur Nahversorgung in der Stadt.
- Trotzdem wünschen sich 3/4 der Befragten einen Laden in Ladebow oder 

Wieck.
- Aber: Es wäre eine Herausforderung, einen solchen Laden wirtschaftlich zu 

betreiben.
- Es sollten regionale Produkte, Back- und Frischwaren angeboten werden.
- Der Laden soll fußläufig gut erreichbar sein. 
- Ein großes Potential sind Kleingärtner und Segler sowie Senioren.
- Die Mehrheit der Befragten gab an, ein- bis zweimal in der Woche dort 

Ergänzungskäufe zu tätigen.
Standorte, die betrachtet wurden:
- Parkplatz Ladebow,
- Pferdekoppel Max-Reimann-Str. / Ecke Kegelkamp (gem. Masterplan OT an der 

Küste),
- Ehemalige Bäckerei Rosenstraße,
- Schipp In
Ergebnis:
- Für den Parkplatz und die Pferdekoppel (Kegelkamp) wäre kein 

Bebauungsplan notwendig.
- In der Ortslage Wieck erreicht man die Ladebower schlechter und sie würde 

zu einer Zunahme des Verkehrs führen.
- Bäckerei: lt. Eigentümer liegt die Bereitschaft vor, dort einen Laden 

mitzuplanen, es müsste aber schon jetzt ein Betreiber vorhanden sein.
- Schipp In: Die Räume sind zu klein.
- Fördermöglichkeiten über das Programm „Neue Dorfmitte“ sind 

ausgeschlossen.
Welche Betriebskonzepte
- Kein Interesse an Genossenschaftsmodellen oder solidarischen Konzepten
- Nur privatwirtschaftliche Unternehmen kommen in Frage (z.B. „Emma 24 Tag- 

und Nachtmarkt“ / „Tante M“, zeitweise mit Bedienpersonal / „Rewe Walk In 
Box“).

Weiteres Vorgehen:
- Bis zum 11.05.2022 ist die Auswertung abgeschlossen.
- 13.05.2022 Pressemitteilung im Stadtblatt
- 01.06.2022 öffentliche Veranstaltung für Bewohner

6 Vorschlag für die Entsendung einer 
Vertreterin/eines Vertreters für die AG 
"Barrierefreie Stadt"

Rainer Millahn wird vorgeschlagen, die OTV Wieck und Ladebow in der AG zu 
vertreten.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0
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7 Mitteilungen der Verwaltung

Anhörung gemäß § 6 Abs. 2 der Satzung zur Sondernutzung an öffentlichen 
Straßen, Wegen und Plätzen in der Universitäts- und Hansestadt Greifswald

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

- Es gibt seitens der Verwaltung die Bestrebung, die Wiecker Brücke für den 
KFZ-Verkehr zu sperren.

- Dazu war ein Vororttermin mit dem OTV Vorsitzenden geplant, welcher jedoch 
kurzfristig abgesagt wurde.

- Die OTV wartet auf einen neuen Termin für ein Treffen vor Ort.

Fischerfest:
- Am 26.04.2022 fand eine Beratung zum Fischerfest 2022 statt.
- Für die OTV nahm Bernd Lieschefsky an der Beratung teil.
- Nicht stattfinden werden das Drachenbootrennen, das Ryckhangeln und das 

Boddenschwimmen. Damit werden die wichtigsten traditionellen, maritimen 
bzw. ortstypischen Höhepunkte und Zuschauermagneten fehlen, und das 
Fischerfest wird deutlich unattraktiver sein. 

- Es wird Stand-Up-Paddling angeboten.
- Es findet ein Gottesdienst auf dem Festgelände statt.
- Der Heimatverein muss die Reusen am Sperrwerk abbauen.
- Feuerwerk: Freitag und Sonntag
- Sponsoren: NDR, mit abgespecktem Programm, Seat Autohaus SMW
- Sonntag: Konzert der Gruppe „Karussell“

Erreichbarkeit des Festgeländes für Besucher/innen:
- Der Traditionszug fährt nicht, ebensowenig die Wassertaxis/Solarboote.
- Die OTV ist besorgt, dass es in Ladebow zum Parkplatz-Chaos kommt, da viele 

Menschen mit KFZ anreisen.
- Vorschlag OTV: Einrichtung einer Fest-Buslinie von Schönwalde-

Ostseeviertel-Bahnhof-Ladebow Hafen und/oder Ladebow Max-
Reimann-Straße (dort ist eine barrierefreie Bushaltestelle 
vorhanden).

ÖPNV für Einwohner/innen
- Es wird ab Mittwoch, dem 13. Juli, keine direkte Busverbindungen von der 

Wiecker Brücke in die Stadt geben. Die nächst gelegene Bushaltestelle 
befindet sich im Ostseeviertel an der Montessorischule. Aus Sicht der OTV 
ist das ein unzumutbarer Zustand, insbesondere für Menschen aus 
Wieck und Ladebow, die auf den Bus angewiesen sind!
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Kostenlose Durchgangskarten
- Die Durchgangskarten für die Einwohner*innen von Wieck werden 14 Tage vor 

dem Fischerfest im Hafenamt ausgegeben.
- Die OTV kritisiert bezüglich der Handhabung der Durchgangskarten die 

Ungleichbehandlung von Ladebower Einwohnern gegenüber den 
Wiecker Einwohnern und den Kleingartenbesitzern: Während die Wiecker und 
die Kleingartenbesitzer regelmäßig kostenlose Durchgangskarten für das 
Fischerfest erhalten, wird von den Einwohnern Ladebows erwartet, den 
Kulturbeitrag zu zahlen, wenn sie das Fischerfestgelände überqueren wollen. 
Ladebower Einwohner*innen haben an dem Fischerfest-Wochenende keine 
kostenlose Möglichkeit, ohne eigenes KFZ zur Bushaltestelle, zum Arzt oder 
zum nächsten Supermarkt zu kommen. Mit dem Fahrrad oder zu Fuß ist der 
Umweg über die Ladebower Chausse nicht zumutbar, und eine Busverbindung 
über die Ladebower Chaussee gibt es nicht. Deshalb sollten die 
Ladebower Einwohner*innen genauso wie die Wiecker und die 
Kleingärtner kostenlose Durchgangskarten erhalten, oder der 
Kulturbeitrag müsste insgesamt abgeschafft werden, damit alle 
Menschen gleich behandelt werden.

9 Beschlusskontrolle

10 Information zum Ortsteilbudget:
Ausschluss von Doppelförderungen

Restbudget, siehe Anlage
Anlage 1 Übersicht Restbudget öffentlich

11 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

11.1 Geldzuwendung OTB/07/0241

Antrag Volkssolidarität

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0
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11.2 Bierbänke für den Heimatverein OTB/07/0250

Antrag Heimatverein Wieck e.V.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

11.3 Waffeleisen für den Heimatverein OTB/07/0251

Antrag Heimatverein Wieck e.V.

Abstimmungsergebnis:

In den nächsten Sitzungszyklus verschoben.

11.4 Werkzeugkoffer Heimatverein OTB/07/0252

Antrag Heimatverein Wieck e.V.

Abstimmungsergebnis:

In den nächsten Sitzungszyklus verschoben.

11.5 Frühblüher für den Sonnengarten OTB/07/0253

Antrag Heino Förste

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 1
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12 Beratung der Beschlussvorlagen

12.1 Außerplanmäßige Auszahlung/Ausgabe für die 
Errichtung einer WC-Anlage in Eldena BV-V/07/0574

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

13 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Liniennetzplanung ÖPNV
- Die Entwürfe der Liniennetzplanung bringen für die Wieck keine 

Verbesserung, da die Linienführung undurchsichtiger wird, die Fahrzeiten bis 
zum Bahnhof sich deutlich verlängern und die Taktung sich verschlechtert.

- Positiv wird die Einführung des On Demand Busverkehrs gesehen.

14 Ende der Sitzung

20:45 Uhr

Vorsitz: Protokollant/in:

Bernd Lieschefsky Heino Förste
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